
［原因一］车辆无处停放

记者首先来到位于新区淇
河路的市桃源小学

。

此时虽然
还没有到学生放学时间

，

学校
门前却早已挤满了前来接孩子
的学生家长

，

人群中停放着许
多自行车

、

摩托车
，

学校门前道
路两旁还停着不少汽车

。

放眼
望去

，

拥挤的人群和众多车辆
，

足足占了学校门前一半的道
路

。

记者采访了开车来接孩子
放学的王先生

，

他很无奈地告
诉记者

，

孩子读小学三年级
，

最
近刚搬到新家居住

，

离学校较
远

，

出于对孩子安全考虑
，

他每
天只能驾车接送孩子上下学

。

但是这条路上没有停车场
，

所
以每次停车都是个令人头疼的
事

，

他也不愿意这样泊车
，

但是
没有办法

。

同样
，

自行车也没有固定
的存放处

，

于是
，

学校门前便出
现了这般混乱现象

。

［原因二］家长门口扎堆

记者在多所学校门前看
到

，

前来接送孩子的家长
，

大多
聚集在学校门口正前方的位
置

，

而且都拼命往前挤
，

以便第
一时间看到自己的孩子

。

人多
了

，

人群便由学校门口一直蔓
延到马路上

。

接近放学时间是
家长和各种车辆聚集的高峰

，

此时的道路也最拥堵
，

过往车
辆不得不放慢车速

，

不少心急
的司机开始不停地按喇叭

，

场
面混乱不堪

。

［原因三］学生放学无秩序

记者看到
，

放学铃声一响
，

学生们便快速涌向校门
，

此时
场面更加混乱

。

出租车司机高先生告诉记
者

，

每到学生放学时间
，

他一般
会避开有学校的路段

，

道路拥
挤不说

，

总是有学生甚至家长
横穿马路

，

一些学生还时常在
路中央追逐打闹

，

很容易发生
事故

。

［原因四］商贩占道经营

除了学生和家长
，

记者还
在学校门前见到一支

“

流动的
队伍

”———

出售小食品的小商
贩们

。

他们大多骑一辆三轮车
在学校门前或附近兜售食品

，

而且商贩们的生意看上去还不
错

，

周围总是挤满了孩子
。

这些
小商贩的存在

，

无疑使混乱的
场面更加混乱

。

那么
，

如何解决中小学校
门前的拥堵现象呢

？

许多市民

表达了自己的看法
———

［建议一］ 高年级学生不接

送

市民王先生说
，

他以前上
学时每天要步行十几里路

，

现
在还有些孩子上初中了还要家
长接送

。

这对孩子的成长没有
好处

，

只能助长他们的依赖性
，

应该让孩子从小就学会独立
。

教育专家提出
，

如果学校
离家不是太远

，

孩子上小学三
年级以后就可以让他们自己上
下学

，

这样既减轻了家长的负
担

，

也培养了孩子的独立能力
。

［建议二］学生结伴回家

还有市民建议
，

如果不放
心孩子自己回家

，

在一个小区
或附近居住的同一所学校的孩
子

，

放学后可以结伴回家
，

这样
既增加了同学间的交流和友
谊

，

又培养了他们的独立能力
。

如果孩子太小
，

可每次派一位
家长代表去接送

，

不仅减轻了
家长们的负担

，

更减少了学校

门前道路交通的压力
。

此外
，

学校可以组织学生
列队回家

，

这也不失为是一个
好办法

。

［建议三］减少机动车接送

经过调查记者发现
，

机动
车是造成学校门前交通拥堵的
主要因素

。

许多市民建议有车
一族

，

如果家离学校不是很远
，

最好步行或骑自行车接送孩

子
。

骑自行车来接孩子放学的
付先生告诉记者

，

他以前都是
开车来接孩子

，

但苦于没有停
车位

，

昨天是世界
“

无车日
”，

电
视上倡导骑车和步行

，

于是他
就骑自行车来接孩子了

，

结果
发现比开车方便多了

。

他表示
以后会尽量骑自行车或步行接
送孩子

，

不仅方便
，

还能减轻交
通压力

。

［建议四］分散接孩子地点

在市实验学校附近
，

记者
见到了来接孩子的陆女士

，

她
没有像其他家长那样挤到校门
口找孩子

，

而是等在马路对面
。

不一会儿
，

她上小学二年级的
女儿便跑过来了

。

在淇河路市桃源小学附
近

，

记者也看到了同样的情形
，

不少家长在附近的街心花园等
孩子

。

分散接孩子地点也是一个
好办法

。

家长可以事先与孩子
约好地点

，

既方便又节省时间
。

［建议五］ 加强流动摊贩管

理

治理学校附近的流动商
贩

，

一直是摆在工商部门日程
上的一件事

。

为了交通顺畅
，

为
了孩子们的饮食安全

，

工商执
法人员不断加强对学校周边流
动商贩的治理力度

。

此外
，

学校
也要加强对校园周边的日常管
理

，

加之市民们的监督
，

三方共
同努力

，

相信会取得明显成效
。

王占雨， 市公

安局督察支队民

警，2008 北京奥运

会、 残奥会安保现

场督察。

虽然身处奥运

会现场， 他却没有

机会去感受激动人

心的比赛。 他和许

多督察民警为之努

力的， 只有一个目

标———力保北京奥

运平安！
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“

从接到上级指示
，

命令我
赴京执行奥运安保现场督察任
务的那天起

，

我始终沉浸在幸
福中

。

能这样近距离感受奥运
，

是何等的幸运
。

虽然我只是奥
运会和残奥会一名普通的安保
督察

，

但这项工作很神圣
。

我给
自己定下的目标是

：

把平凡的
工作做好就是不平凡

。 ”

9

月
23

日
，

刚从北京执行任务回到鹤
壁的王占雨对记者说

。

入选奥运安保现场督察

今年
34

岁的王占雨是市
公安局督察支队的一名民警

，

因工作优秀曾被抽调到省公安
厅督察总队工作

。

今年年初
，

公
安部决定在全国公安机关挑选
优秀督察民警到北京执行奥运
会安保现场督察任务

。

要求入
选民警要熟悉业务

，

有基层工
作经验

，

同时要懂英语
。

经过层
层严格选拔

，

王占雨最终以良
好的综合素质被公安部选中

。

今年
4

月
5

日
，

王占雨到公安
部参加了为期

8

天的培训
。

经
对入选民警再次进行筛选

，

最
终只留下了

50

人
，

其中包括王
占雨

。

安保督察责任重大

7

月
15

日
，

来自河南
、

黑龙
江

、

吉林
、

湖南
、

广东等
18

个
省

、

市公安机关的
50

位督察民
警

，

在北京市公安局警察训练
总队展开了岗前培训

。

“

参加奥运安保现场督察
的全体人员

，

在纪律作风上不
能有丝毫马虎

，

要严格执行各
项纪律要求

。 ”

经过一周严格培

训后
，

王占雨被编入北京市公
安局海淀分局执行奥运安保现
场督察任务

。

作为外地赴京工
作的民警

，

工作中王占雨并没
有把自己当成客人

，

他与首都
督察民警们并肩战斗在工作岗
位上

。

北京奥组委在海淀区签约
的酒店有

22

家
，

定点医院有
5

家
，

王占雨和其他
10

位督察民
警

，

主要负责对这
27

家签约酒
店

、

医院的安保工作进行全程
督察

，

并随时准备参加重大涉
奥活动的安保督察工作

。

涉奥
客人的安全是衡量

“

平安奥运
”

能否成功的一个重要因素
，

确
保签约酒店安保工作万无一
失

，

对于奥运安保督察来说责
任重大

。

为此
，

王占雨和海淀分
局的督察民警每天早出晚归

，

无论是内部指挥协调
、

媒体安
检

、

外围巡控
、

制高点控制
，

还
是奥运会一些设备的维护和安
保力量的到岗到位

，

他们都要
亲临现场

，

排除各种安全隐患
。

只要参与就没有遗憾

8

月
8

日
，

北京奥运会隆重
开幕

，

党和国家领导人
，

外国国

家元首
，

国际奥委会官员
、

运动
员以及国内外数万名观众将出
席奥运会开幕式

，

奥运安保工
作进入决战时刻

。

当天
，

参战的
144

名督察
民警被分成

66

个小组进驻国
家体育场各安检口

，

对开幕式
安检工作全程进行现场督察

。

当天
15

时
，

王占雨准时来到指
定岗位

———

国家体育场
13

号
车辆安全检查点

。

19

时许
，

一辆
面包车驶入检查点

，

民警在车
内发现一瓶白酒

。

白酒属于禁
止携带入场的物品

，

王占雨当
即要求安检点民警暂扣白酒

，

引起了车主不满
，

声称要给有
关领导打电话

，

想要把白酒带
进会场

。

王占雨耐心向车主解
释

，

最终还是按照规定暂扣了
白酒

。

当晚
，

虽然开幕式现场近
在咫尺

，

王占雨却无法感受这
激动人心的一刻

。

他告诉记者
，

只要参与就没有遗憾
， “

确保
‘

平安奥运
’

在北京实现
，

这是
我的责任和使命

。 ”

哪里有督察，哪里就让人放心

7

月
24

日
、

25

日
，

连续两

天时间
，

每天有上万人聚集在
北京大学体育馆和五棵松篮球
馆外面排队购买门票

，

王占雨
和同事们迅速赶赴现场

，

头顶
烈日维持现场秩序

。

9

月
10

日
晚

，

为处理一起投诉
，

王占雨一
直忙到第二天凌晨

4

时
。

除了负责奥运会
、

残奥会
开闭幕式现场的安保督察

，

王
占雨还参与了奥运火炬转场传
递

、

公路自行车赛
、

女子和男子
马拉松赛等赛事活动的安保现
场督察任务

。

残奥会期间
，

王占雨负责
督察派出所巡逻防控情况

。

因
为任务不同

，

他需要重新熟悉
工作方案和环境

，

由于管辖的
范围更广

，

工作非常辛苦
。

每到一处
，

王占雨始终保
持高度的责任心和警觉性

。

从
安检人员到岗情况

、

各项安检
标准执行情况

，

到安检人员的
言行举止

、

精神状态和纪律作
风

，

他都要进行细致入微的现
场督察

。

因此
，

许多群众表示
，

哪里有督察
，

哪里就让人放心
。

结束采访时
，

记者问王占
雨参加北京奥运会安保工作最
大的感受是什么

。

他说
：“

奥运
会开幕式彩排时我在现场

，

当
听到国歌响起的那一刻

，

我流
下了眼泪

，

作为一个中国人
，

我
为祖国的日益强大感到骄傲

，

能够参与
、

见证这一伟大历史
时刻

，

我很自豪
，

这将是我一生
最难忘的经历

……”

鹤壁警察执法“北京奥运”

晚报记者 柯其其

王占雨在京参加奥运安保培训。

痴呆老太

为何被反锁家中？

“

开门
，

我要出去
！

我要出去
！ ”

近日在苏州一个居民区
，

人
们发现一位八旬老太在自家窗口不停地呼喊

。

据了解
，

老人今
年

80

岁
，

被
“

关
”

在一间大约
10

平方米的小屋里已经有几个月
了

。

原来
，

老人患有老年痴呆
，

多次走失
，

儿女们不得已
，

只好把
她反锁在屋内

。

律师表示
，

儿女们的做法尽管出于善意
，

但侵犯
了老人的合法权益

。

据悉
，

老年痴呆的发病率高达
40%

，

大部分患者发病时已
经是晚期

。

老年痴呆之所以难治
，

原因在于一般性药物很难通
过血脑屏障

，

因而
，

国际上都把治疗这种疾病的希望寄托在神
奇的中药上

。

复方丹参片一直是治疗冠心病的一线药物
，

白云
山和黄中药公司一位博士后利用国际先进的

“

高通量筛选技
术

”，

从中找出了
10

种有效成分的科学配比
。

其中
，

丹参酮
ⅡA

高出国家药典标准两倍
，

而冰片不但具有通脑醒神功效
，

更能
提高血脑屏障的通过率

，

从而使丹参
、

三七等药物高效入脑
，

由
此打破了国际上老年痴呆无药可治的局面

。

白云山复方丹参片
独家获得防治老年痴呆疾病的专利

（

专利号
：

ZL2003101124272

），

更难能可贵的是
，

患者每天的费用不过几
毛钱

。

目前
，

白云山复方丹参片年产量
80

亿片
，

市场占有率
60％

以上
。

服用白云山复方丹参片可享受两项星级服务
：

一是药品
过期后

，

可在当地授权的永不过期药店免费换药
；

二是免费享
受

“

个人健康服务
”。

免费咨询服务热线：800-830-2398。

学校门前交通拥堵何时休？

晚报见习记者 李 可

每到学生放学时间，新区一些中小学校门口便挤满了学生家长和商贩，攒动的人群中还有各种大大小小的车辆，拥挤不堪。 这种现象在其

他城市也普遍存在，成为城市交通令人头疼的问题。拥堵不但影响附近道路通畅，也存在诸多安全隐患。那么，造成学校门前交通拥堵都有哪些

原因呢？ 近日中午学生放学时间，记者在新区几所中小学校附近进行了实地采访。


